

Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo.

MEMORIAS

I

Alonso Vázquez, soldado e historiador.

Investigaciones históricas.

Aficionado de toda mi vida a las cuestiones que se relacionan con el *Arte de la Guerra*, y amante por mi profesión de la Historia, escribo como modestísimo cultivador de ella, por verdadero solaz, y en esta ocasión lo hago para pregonar la gloria de ilustres *capitanes toledanos* relegados al olvido, presentando señaladamente la fisonomía moral de uno de ellos, famoso soldado e historiador poco conocido de sus conterráneos, *Alonso Vázquez*, descendiente de aquel «género de milicia o gente de guerra, de que ni antes ni después ofrece ejemplo la historia.»



La historia patria, célebre en todos los tiempos, tomó colosal forma desde los comienzos del siglo XVI, el más famoso y grande de cuantos constituyen la época moderna, por el derroche de sangre y bizarrías que España lanza por doquier. Se abrió para nosotros, la escuela de Italia, con el gloriosísimo caudillo Gonzalo de Córdoba, y las figuras de Pedro Navarro, Paredes, Leiva, Alarcón y otros más. La conquista de Nápoles dió a conocer lo que valían estos hombres de guerra, que picaban en héroes, luchando fuera de España, y a muchos de los cuales, sirvió de fecundísima enseñanza la guerra de Granada.